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УНИКАЛЬНЫЙ 

МЕНЕДЖМЕНТ
28 июля 1958 года с заводских кон-

вейеров сошла первая продукция — 
автоматические регуляторы темпера-
туры и реле для домашних холодиль-
ников. В Советском Союзе это были 
первые отечественные приборы по-
добного рода. Так что, когда 18 лет 
назад трудовой коллектив завода 
приборов учреждал акционерное об-
щество закрытого типа «Орлэкс», вто-
рую часть аббревиатуры в его назва-
нии по праву можно было расшифро-
вывать как «эксклюзив». Впрочем, как 
выяснилось впоследствии, эксклю-
зивной была не только выпускаемая 
на «Орлэксе» продукция. Весьма «экс-
клюзивными», на наш взгляд, с опре-
деленного времени стали и методы 
управления предприятием. 

Начиная с 1986 года флагманом 
отечественного приборостроения ру-
ководил Николай Николаевич Костин. 
Опытнейший производственник, что 
называется, сам пришедший в кресло 
руководителя от станка, Н.Н. Костин 
твердой рукой вел свое предприятие 
по волнам экономики — сначала со-
циалистической, потом — рыночной. 

«Орлэкс» пережил и перестроечные 
бури, и лихие 90-е, сумев выбраться 
почти сухим из мутной воды дефолта 
98-го. К тому времени большая часть 
акций бывшего госпредприятия, ра-
ботавшего в том числе и на «оборон-
ку», оказалась принадлежащей неко-
ему клану людей, близких генераль-
ному директору, в том числе и его 
родственникам. (На сегодняшний 
день, например, трое из акционеров 
ЗАО «Орлэкс»  носят  фамилию 
Костин(а) и владеют в общей сложно-
сти 43,2 % акций). 

С 2002 года первым замом гене-
рального директора — финансовым 
директором ЗАО становится сын Кос-
тина-старшего Андрей Николаевич. 
Еще через пять лет бывший танкист, 
ставший к тому времени кандидатом 
технических наук, сменяет отца на 
посту гендиректора. Примерно с 
этого времени на «Орлэксе» и начи-
нается политика «эксклюзива». 

Во-первых, к тому времени до фан-
тастических размеров разрастается 
аппарат управления — на каждого ра-
бочего приходится едва ли не по на-
чальнику. Как мы понимаем, зарплата 
начальника не равна зарплате рабо-
чего, даже самого высокооплачивае-

мого (это не советские времена), а 
платить ее надо — и платят. Причем 
не только в виде оклада. Производ-
ство приборов — производство нау-
коемкое. То есть требует постоянной 
работы мысли, так сказать. Изобрета-
тельская и рационализаторская де-
ятельность поощряется здесь еще с 
советских времен. Сотрудники пред-
приятия — светлые головы — получа-
ют патенты на изобретения и, соот-
ветственно, авторские выплаты. 
Новый менеджмент тоже не остается 
в стороне от интеллектуальной дея-
тельности. Например, изобретается 
некая компьютерная программа. То 
есть не то чтобы изобретается, а, ска-
жем так, усовершенствуется уже име-
ющаяся. Причем зачастую «усовер-
шенствование» носит чисто формаль-
ный характер: допустим, столбцы в 
какой-нибудь бухгалтерской таблице 
после такого усовершенствования за-
полняются не слева направо, а наобо-
рот. Это просто для примера. При 
этом определить, какую реальную 
пользу предприятию приносит такое 
усовершенствование, весьма слож-
но. Тем не менее изобретение серти-
фицируется, и его автор начинает по-
лучать выплаты. И если автор входит 
в круг высшего менеджмента, выпла-
ты эти впечатляют. Так, например, 
одна из бывших приближенных 
А.Н. Костина, в свое время занимав-
шая на «Орлэксе» не последнюю 
должность И. Савелова, обратилась в 
арбитражный суд с заявлением о 
включении в реестр требований к 
должнику (к «Орлэксу» то есть) пени 
за несвоевременную выплату возна-
граждений за использование резуль-
татов интеллектуальной деятельно-
сти. Размер пени составил ни много 
ни мало — полтора миллиона рублей. 
Можно только догадываться, каков же 
был размер самих вознаграждений!

(Окончание на 3-й стр.)

Орловский 
эксклюзив

Совсем скоро, 28 июля, орловский завод «Орлэкс» (ранее 

— завод приборов, ПО «Промприбор») отметит свой 52-й 

день рождения. Вернее, отметил бы: сегодняшняя 

ситуация на «Орлэксе» такова, что поводов для праздника 

нет. Зато есть опасения, что 52-й год существования 

предприятия может стать для него последним. 

О долгострое, капремонте 
и отопительном сезоне

В минувшую пятницу в администрации области 

состоялась пресс-конференция, на которой 

заместитель председателя правительства Орловской 

области Д.А. Орлов прокомментировал ситуацию, 

сложившуюся между дольщиками и застройщиками 

домов по переулку Межевому и улице Фомина в Орле, а 

также рассказал о подготовке к новому отопительному 

сезону. На пресс-конференции присутствовал 

руководитель департамента строительства, транспорта 

и ЖКХ Орловской области А.С. Бойко, который 

проинформировал журналистов о ходе выполнения 

программы по капитальному ремонту многоквартирных 

жилых домов и переселению граждан из ветхого и 

аварийного жилья.
(Окончание на 2-й стр.)

Вчера 

в администрации 

области состоялось 

совещание, которое 

провел губернатор 

Орловской области 

А.П. Козлов.
Открывая совещание, губер-

натор высказал особую озабо-
ченность в связи с резким ро-
стом числа людей, погибших за 
последние дни на водоемах об-
ласти.

По информации начальника 
Главного управления МЧС Рос-
сии по Орловской области 
А.А. Новикова, 17 и 18 июля 
на водных объектах региона за-
регистрирована гибель восьми 
человек.

А.П. Козлов подчеркнул, что 
спасательным службам, мили-
ции следует усилить контроль за 
обеспечением безопасности 
в местах массового купания 
граждан.

Территориальному управле-
нию Роспотребнадзора, проку-
ратуре области в связи со сло-
жившейся ситуацией рекомен-
довано провести проверки соб-
людения правил торговли спирт-
ными напитками в зонах отдыха.

Глава региона также подроб-
но проинформировал об итогах 
состоявшегося 13 июля в Белго-
родской области заседания пре-
зидиума Госсовета России 
по вопросу ускоренного разви-
тия мясного животноводства как 
приоритетного направления 
в обеспечении продовольствен-
ной безопасности России, а так-
же прошедшего 15 июля в горо-
де Волгограде заседания Прави-
тельственной комиссии по воп-
росам снижения административ-
ных барьеров в строительном 
комплексе.

Соответствующим службам 
и ведомствам даны конкретные 
поручения.

На совещании были рассмот-
рены оперативные и плановые 
вопросы.

С информацией о выполне-

нии поручений губернатора 

Орловской области выступил 
начальник контрольного управ-
ления аппарата губернатора 
и  п р а в и т е л ь с т в а  о б л а с т и 
К.А. Паршин.

С 1 января по 15 июля главой 
региона было дано 624 поруче-
ния, из которых 502 исполнено. 
По 111 поручениям срок испол-
нения не наступил. На контроле 
находится 11 поручений.

А.П. Козлов потребовал при-
нятия неотложных мер по полно-
му погашению задолженности 
в Покровском районе перед ра-
ботниками сферы культуры.

Губернатор указал на необхо-
димость своевременного предо-
ставления ведомствами инфор-
мации о невыполнении, а также 
о неполном и несвоевременном 
выполнении ранее данных пору-
чений.

С информацией о ходе убор-

ки урожая 2010 года и заго-

товке кормов в хозяйствах 

всех форм собственности об-

ласти выступил руководитель 
департамента сельского хозяй-
ства В.И. Коротеев.

По состоянию на 19 июля тра-
вы скошены на площади 76 тыс. 
гектаров, что составляет 99 % 
от запланированных показате-
лей. Подготовлено 80 тыс. тонн 
сена (105 % от необходимого 
объема).

Продолжается заготовка се-
нажа, которого в наличии имеет-
ся 114 тыс. тонн (76 %). Хозяй-
ства Верховского, Залегощенс-
кого, Шаблыкинского и ряда дру-
гих районов приступили к заго-
товке силоса.

Выполнены планы по уборке 
сена и сенажа в Болховском, Ма-
лоархангельском, Мценском 
и Урицком районах.

Завершена уборка озимого 
рапса и озимой сурепицы. С пло-
щади 4,9 тыс. гектаров намоло-
чено 6,7 тыс. тонн семян при уро-
жайности 14 центнеров с гекта-
ра.

По состоянию на 19 июля 
уборку зерновых культур ведут 
все районы области. Жатва про-
изведена на 165 тыс. гектаров 
(21 %). Средняя урожайность — 
29 центнеров с гектара. Валовый 
сбор зерна достиг 479 тыс. тонн. 
Ежесуточно хлеба обмолачива-
ются на площади 30—31 тыс. 
гектаров. Уровень клейковины 
составляет от 16 % до 29 %, что 
является высоким показателем.

Наибольшая урожайность (41 
центнер с гектара) достигнута 
в Малоархангельском районе. 
В Колпнянском районе урожай-
ность — 36 центнеров с гектара, 
в Должанском — 37 центнеров 
с гектара.

Комиссией приняты к работе 
2136 комбайнов. Нагрузка на од-
ну зерноуборочную машину со-
ставляет 350 гектаров.

Из 219 комбайнов, которые 
поступят в область из Красно-
дарского, Ставропольского кра-
ев и Ростовской области для ока-
зания помощи в жатве, прибыло 
40 единиц. К 20 июля поступит 
еще около 70 машин.

На перевозке зерна задей-
ствовано 2,1 тыс. автомашин, 
а также 527 единиц привлечен-
ных транспортных средств.

Подводя итоги обсуждения 
вопроса, губернатор подчерк-
нул, что темпы уборки зерновых 
культур следует наращивать. При 
этом А.П. Козлов особо отметил 
задачу первоочередной уборки 
полей ячменя.

В условиях сильной жары жат-
ву эффективнее осуществлять 
в темное время суток, что позво-
л и т  п р е д о т в р а т и т ь  в ы х о д 
из строя уборочной техники.

Следует незамедлительно 
провести работу с инвестицион-
ными компаниями, которые мед-
лят с доставкой на обрабатывае-
мые ими поля зерноуборочных 
комбайнов.

В целях недопущения возго-
раний на посевных площадях 
всем руководителям хозяйств 
следует организовать обработку 
контуров полей.

Глава региона поручил депар-
таменту сельского хозяйства 
усилить контроль за объемом на-
молоченного и вывозимого с по-
лей зерна.

«Любые попытки умышленно-
го занижения показателей, хи-
щения урожая зерновых культур 
должны пресекаться и наказы-
ваться в соответствии с дейст-
вующим законодательством», — 
подчеркнул губернатор.

С целью сохранения влаги 
в почве сразу же после заверше-
ния жатвы следует производить 
обработку почвы, применять 
современные агротехнологии, 
с помощью которых будет обес-
печен фундамент для получения 
высокого урожая зерновых куль-
тур в 2011 году.

С информацией о ходе под-

готовки жилищно-коммуналь-

н о г о  к о м п л е к с а  о б л а с т и 

к осенне-зимнему сезону 

2010—2011 годов выступил ру-
ководитель департамента строи-
тельства, транспорта и ЖКХ 
А.С. Бойко.

По состоянию на 19 июля 
к предстоящему отопительному 
сезону подготовлено 49 % жило-
го фонда, 56 % школ, 54 % дет-
ских садов, 62 % объектов здра-
воохранения, 48 % котельных, 
46 % тепловых сетей, 35 % водо-
проводных и 60 % газопровод-
ных сетей. Готовность электро-
сетей составляет 43 %.

А.П. Козлов подчеркнул, что 
все муниципальные образования 
области должны быть подготов-
лены к проведению отопитель-
ного сезона не позднее 15 сен-
тября, иметь паспорта готовно-
сти к прохождению предстояще-
го осенне-зимнего периода.

Следует планомерно пога-
шать задолженность предпри-
ятий ЖКХ за потребленный газ.

«В муниципалитетах, куда по-
ступают субсидии из региональ-
ной казны, долгов за газ в бюд-
жетной сфере быть не долж-
но», — отметил глава региона.

В этой связи губернатор пот-
ребовал от департамента строи-
тельства, транспорта и ЖКХ про-
вести анализ всех фактов имею-
щихся задолженностей за пот-
ребленные энергоносители, при-
нять меры по недопущению воз-
никновения указанных проблем 
в дальнейшем.

Глава региона в целом потре-
бовал от соответствующих служб 
и ведомств проведения более 
эффективной политики в отно-
шении расчетов за потреблен-
ные газ и тепловую энергию.

Особое внимание А.П. Козлов 
уделил вопросу обеспечения ре-
сурсоэнергосбережения в ком-
мунальной и теплоэнергетичес-
кой отраслях, напомнив, что ука-
занное направление работы бу-
дет подвергаться оценке эффек-
тивности деятельности органов 
государственной власти в регио-
нах в первую очередь.

«При реализации программы 
энергосбережения в Орловской 
области на 2011—2015 годы пре-
жде всего следует обеспечить 
строгий контроль за расходова-
нием тепло- и энергоресурсов, 
установить  приборы учета 
на всех объектах ЖКХ», — отме-
тил губернатор.

В ходе совещания глава реги-
она дал указание обсудить 
на ближайших оперативных со-
вещаниях вопрос подготовки 
к проведению Орловского 

экономического форума-

2010.
«Для подписания на экономи-

ческом форуме должны быть вы-
несены только детально прора-
ботанные инвестиционные про-
екты», — сказал А.П. Козлов.

(Окончание на 2-й стр.)

Совещание 
в администрации области

Как уже сообщалось в нашей 

газете, вчера на Орловщине 

стартовал уже ставший тради-

ционным общероссийский пра-

здник аграрной науки. Однако 

проходит он не в совсем обыч-

ном формате: кроме уже став-

ших привычными самого Дня по-

ля и ярмарки сортов в его рам-

ках проходят и Шатиловские 

чтения, при этом на очень акту-

альную тему — «Научное обеспе-

чение производства продукции 

растениеводства в условиях из-

меняющегося климата». В ме-

роприятиях этого конгресса уче-

ных принимают участие руково-

дители и ведущие селекционе-

ры российских селекционных 

центров и научных сельскохо-

зяйственных учреждений, руко-

водство, академики и члены-

корреспонденты Россельхоз-

академии, главы районных ад-

министраций области и началь-

ники райсельхозуправлений, ру-

ководители и специалисты агро-

холдингов, агрофирм, сельско-

хозяйственных предприятий, 

в том числе и фермерских хо-

зяйств.

Знакомство участников Дня поля 
с состоянием посевов сельско-
хозяйственных культур в сель-

хозорганизациях Орловщины нача-
лось еще до приезда к месту назначе-
ния. По всему маршруту следования 
колонны автобусов ученых сопровож-
дали главы муниципальных образова-
ний, работники райсельхозуправле-
ний. Конечно, ознакомление с посе-
вами из окон автобуса не сравнишь 

с детальным осмотром полей, но все 
же многие гости нашей области от-
мечали высокую культуру земледе-
лия, хорошее состояние посевов зер-
новых яровых и еще не до конца уб-
ранных озимых зерновых культур.

Особо приглянулись участникам 
Дня поля свекловичные плантации 
и зерновые Мценского района.

Отмечалось и раннее начало убор-

ки зерновых культур. В прежние годы 
в эти дни — 19—20 июля — только са-
мые южные районы области присту-
пали к выборочной уборке, сейчас же 
массовую жатву ведет вся область. 
На протяжении всего маршрута дви-
жения автоколонны — то есть на тер-
ритории Орловского, Мценского, Но-
восильского, Новодеревеньковского 
и Залегощенского районов — видне-

лись большие массивы убранных хле-
бов, на полях работала почвообраба-
тывающая техника, готовя почву 
под предстоящий сев озимых. Уче-
ные-аграрии отмечали хорошую раз-
делку почвенного слоя, одну из ос-
новных примет высокой культуры зем-
леделия.

— На сегодняшнее утро, — про-
комментировал это начальник управ-
ления сельского хозяйства и продо-
вольствия департамента сельского 
хозяйства области А.И. Маричев, — 
в хозяйствах области уже убрано 165 
тысяч гектаров зерновых культур, на-
молочено порядка полумиллиона 
тонн хлеба. Стартовала и уборка яро-
вого ячменя. Во всех районах полным 
ходом идет подготовка к предстоя-
щему севу озимых под урожай 2011 
года.

Но не прошли мимо внимания гос-
тей и недоработки сельхозорганиза-
ций, муниципальных органов власти 
Новосильского района, где еще не 
обеспечено стопроцентное исполь-
зование земель сельскохозяйствен-
ного назначения, да и на засеянных 
полях многие участки выглядят за-
метно хуже, чем у их соседей.

А вот уже замелькали мимо окон 
автобусов чистые и ухоженные поля 
альма-матер всей российской сель-
скохозяйственной науки — Шатилов-
ской сельскохозяйственной опытной 
станции. Здесь к участникам Дня по-
ля и Шатиловских чтений присоеди-
нился заместитель председателя 
правительства области, руководи-
тель агропромышленного блока 
В.Ф. Новиков. Гостей традиционно 
встречают хлебом-солью, самоде-
ятельный русский народный хор 
и танцевальная группа дарят им пес-
ни о хлебе и Родине, исполняются 
оригинальные танцевальные компо-
зиции на народные мотивы.

На церемонии официального от-
крытия Дня поля и Шатиловских чте-
ний выступил заместитель предсе-
дателя правительства области 
В.Ф. Новиков. Он передал участни-
кам селекционного форума поздрав-
ления губернатора, председателя 
правительства области А.П. Козлова 
и пожелал им от его имени плодо-
творной работы и новых научных до-
стижений.

(Окончание на 2-й стр.)
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КТО ДОСТРОИТ ДОМ?
Три года назад ООО «Капитал-

строй» принялось за строительство 
девятиэтажного дома в переулке 
Межевом. Был заключен договор с 
подрядчиком — ООО «Промжил-
строй», который обязался возвести 
коробку здания. Однако в начале 
2009 года застройщик привлек для 
строительных работ другую органи-
зацию, чем фактически расторг до-
говор в одностороннем порядке. Де-
ло в том, что дом в Межевом до сих 
пор не сдан в эксплуатацию, так как 
по результатам проверки управле-
ния по государственному строи-
тельному надзору и жилищной инс-
пекции Орловской области был вы-
явлен ряд серьезных нарушений и 
дефектов. Руководство ООО «Капи-
талстрой» посчитало, что подрядчик 
не выполнил своих обязательств, а 
значит, и платить ему не надо. В 
свою очередь, ООО «Промжил-
строй» считает, что свою работу вы-
полнило. Конфликт между застрой-
щиком и подрядчиком сейчас раз-
бирается в судебном порядке, а лю-
ди до сих пор не могут въехать в 
свои квартиры.

Управление по государственному 
строительному надзору и жилищной 
инспекции Орловской области не-
однократно выдавало предписание 
ООО «Капиталстрой» с требованием 
устранить недоделки. Однако ни в 
прошлом году, ни в этом «работа над 
ошибками» так и не была проведе-
на.

5 июля нынешнего года специа-
листы управления очередной раз 
провели проверку и установили, что 
участниками строительства до сих 
пор не устранены выявленные нару-
шения. ООО «Капиталстрой» и ООО 
«Промжилстрой» за неустранение 
нарушений привлечены к админист-
ративной ответственности и вынуж-
дены будут заплатить ощутимые 
штрафы. Кроме того, застройщику и 
подрядчику выдано предписание со 
сроком устранения дефектов до 17 
сентября текущего года. В против-
ном случае штрафы будут наложены 
в разы больше предыдущих. 

Похоже, что наказание рублем 
наконец подействовало на строите-
лей. По словам Д.А. Орлова, не-
сколько дней назад по инициативе 
ООО «Промжилстрой» автором про-
екта проведено обследование про-
блемных участков дома. По резуль-
татам обследования ООО «Орелобл-
коммунпроект» будет выдано заклю-
чение, а ООО «Промжилстрой» обя-
зуется устранить дефекты в крат-
чайшие сроки.

Как только это будет сделано, 
подчеркнул Д.А. Орлов, дом сдадут 
в эксплуатацию и люди смогут въе-
хать в свои квартиры.

Сложнее обстоит дело с домом 
на улице Фомина. В свое время его 
обязалась построить печально из-
вестная корпорация «Социальная 
инициатива». Последствия этой 
сделки известны. Люди остались 
без денег и без жилья. С помощью 
областной и городской власти они 
заключили договор с новым за-

стройщиком — ООО «Жилищная 
корпорация «Орловщина».

«Орловщина» дополнительно 
собрала несколько миллионов руб-
лей с будущих собственников квар-
тир и пообещала сдать жилье еще в 
2008 году. Однако до сих пор строи-
тельство дома не закончено — в 
2009 году в отношении «Орловщи-
ны» начата процедура банкротства. 
Однако, как заверил Д.А. Орлов, это 
не помешает дольщикам наконец 
получить свои квартиры.

«БОНУС» НА РЕМОНТ
Руководитель департамента 

строительства, транспорта и ЖКХ 
Орловской области Александр Сер-
геевич Бойко рассказал о том, как 
идет выполнение программы капи-
тального ремонта многоквартирных 
жилых домов и переселения из вет-
хого и аварийного жилья:

— В этом году по программе ка-
питального ремонта запланировано 
отремонтировать 343 дома. На сего-
дня закончены работы в 294 домах. 
В 25 муниципальных образованиях 
программа капитального ремонта 
завершена. В городе Орле 42 дома 
ждут окончания ремонта. Задержка 
здесь произошла из-за того, что в 
этом году в домах проводится комп-
лексный капитальный ремонт с за-
меной лифтов. Заказ, доставка и ус-
тановка лифтового оборудования 
требуют времени. Во Мценске в че-
тырех домах  ремонт уже закончен, а 
в семи — еще продолжается. Дело в 
том, что в этих домах городские вла-
сти решили не просто заменить ста-

рую кровлю на новую, а перестроить 
устаревшие плоские крыши в шат-
ровые.

— Что касается дополнительных 
средств, то в этом году Фонд содей-
ствия реформированию ЖКХ уже 
выделил нам 58 миллионов рублей, 
— сказал А.С. Бойко. — Из этих 
средств порядка 15 миллионов руб-
лей пойдет на переселение из ава-
рийного жилищного фонда. В этой 
программе будут участвовать два 
муниципальных образования — Ли-
венский и Кромской районы. Ос-
тальные средства пойдут на капи-
тальный ремонт еще около 40 до-
мов. На этот раз в программе капи-
тального ремонта будут участвовать 
только 11 муниципальных образова-
ний области: те, где коэффициент 
ветхости домов превышает средне-
областной показатель.

По словам Александра Сергееви-
ча, Орловская область может наде-
яться и в следующем году получить 
«бонус» от фонда. Это во многом бу-
дет зависеть от того, насколько ус-
пешно будут освоены выделенные 
дополнительные средства.

О ЗИМЕ НЕ ЗАБЫВАЕМ
Летняя пора — время подготовки 

к зиме. По словам Д.А. Орлова, под-
готовка к новому отопительному се-
зону идет в штатном режиме.  Еже-
недельно собирается оперативная 
информация о ходе подготовки к но-
вому отопительному сезону в каж-
дом муниципальном образовании. 
По состоянию на 16 июля в среднем 
по области около 50 процентов объ-
ектов социальной сферы, жилья и 
котельных готовы к работе в зимних 
условиях. 

Денис Александрович напомнил, 
что до 15 сентября каждое муници-
пальное образование должно полу-
чить паспорт готовности к новому 
отопительному сезону.

Юлия КОРОЛЁВА.

О долгострое, капремонте 
и отопительном сезоне

(Окончание. Начало на 1-й стр.)

С информацией о задачах органов 

местного самоуправления Свердлов-

ского района по комплексному соци-

ально-экономическому развитию рай-

она в 2010 году выступил глава района 
Н.В. Азаров.

В районе работают 26 малых и средних 
предприятий, около 490 индивидуальных 
предпринимателей, 62 крестьянских хо-
зяйства. В малом бизнесе трудится более 
1,7 тыс. человек (26% работающих граж-
дан).

В 2009 году валовой объем производ-
ства продукции сельского хозяйства в 
районе достиг 1,15 млрд. рублей. Намоло-
чено около 170 тысяч тонн зерна.

Индекс промышленного производства 
в минувшем году в районе составил 122% 
к уровню 2008 года. Лидирующие позиции 
в промышленности муниципального обра-
зования занимает завод по производству 
солода. В 2009 году здесь произведено 58 
тысяч тонн солода. В 2010 году данный по-
казатель намечено довести до 110 тысяч 
тонн.

В минувшем году среднемесячная за-
работная плата увеличилась на 16% и со-
ставила около 10,5 тыс. рублей. В 2010 го-
ду ожидается дальнейшее увеличение 
данного показателя.

В числе основных проблем, в решении 
которых муниципальное образование 
ожидает оказания помощи со стороны ор-
ганов государственной власти региона, — 
реконструкция здания детского сада в по-
селке Змиевка, переоборудование под 
школу сельского Дома культуры в насе-
ленном пункте Рыбница, решение жилищ-
ных вопросов работников здравоохране-
ния, обеспечение жильем детей-сирот.

Подводя итоги обсуждения вопроса, гу-
бернатор подчеркнул, что реконструкция 
здания детского сада в поселке Змиевка 
является первоочередной задачей, кото-
рую следует решить в муниципальном об-
разовании.

«Ремонтные работы должны решить 
главную задачу — увеличить число детей, 
которых способно принимать учрежде-
ние», — отметил А.П. Козлов.

Соответствующие указания даны также 
по решению других вопросов.

В числе плановых на совещании был 

рассмотрен вопрос о ходе подготовки 

к проведению Всероссийской перепи-

си населения 2010 года на территории 

области.

По информации руководителя террито-
риального органа Федеральной службы 
государственной статистики по Орлов-
ской области Т.П. Устиновой, в соответст-
вии с постановлением Правительства РФ 
сбор сведений о населении региона будет 
осуществляться с 14 по 25 октября.

Вся подготовительная работа осущест-
вляется при тесном взаимодействии с ор-
ганами государственной власти области.

В работе по проведению переписи на 
Орловщине планируется задействовать 
более 3,5 тыс. человек. При формирова-
нии штата переписчиков предпочтение от-
дано студентам экономических специаль-
ностей. Вопрос привлечения учащихся ву-
зов к Всероссийской переписи населения 
2010 года решен со всеми государствен-
ными образовательными учреждениями 
высшего и среднего профессионального 
образования.

Для размещения переписных и инс-
трукторских участков подобрано 388 по-
мещений, обеспеченных охраной, обору-
дованных мебелью и средствами связи.

Подводя итоги обсуждения вопроса, гу-
бернатор подчеркнул, что Всероссийская 
перепись населения является важнейшим 
мероприятием, результаты которого най-
дут отражение в разработке дальнейшей 
стратегии социально-экономического и 
политического развития государства.

В этой связи все структуры, задейство-
ванные в организации предстоящего ме-
роприятия, обязаны приложить все уси-
лия, чтобы перепись на Орловщине про-
шла на самом высоком организационном 
уровне.

Необходимые поручения даны заинте-
ресованным службам и ведомствам.

На совещании также был рассмот-

рен вопрос о ходе строительства пер-

вой очереди средней общеобразова-

тельной школы по улице Картукова в 

3-м жилом районе (город Орел, На-

угорское шоссе) и о ее подготовке к 

новому учебному году.

По информации заместителя предсе-
дателя правительства области В.В. Ере-
мина, для строительства здания школы из 
областного бюджета было выделено 58,3 
млн. рублей, из бюджета города Орла — 
42 млн. рублей. Предприятием «Орел-
строй» перечислено 15,7 млн. рублей.

В стадии завершения — работы по ос-
нащению здания школы всей необходи-
мой инженерной инфраструктурой. 

С 15 августа начнутся комплектование 
учебного заведения педагогическими кад-
рами и персоналом, установка нового 
оборудования.

Подано 194 заявления о приеме детей 
в школу. Это позволило сформировать де-
сять классов — три первых, четыре вто-
рых, два третьих и один четвертый.

Подводя итоги обсуждения, губернатор 
подчеркнул, что школа в микрорайоне На-
угорский должна начать работу с 1 сентяб-
ря.

Все задачи по комплектованию учебно-
го заведения кадрами, оснащению всем 
необходимым учебным оборудованием, 
оборудованием для пищеблока следует 
выполнить в заявленные сроки.

В совещании приняли участие предсе-
датель областного Совета народных депу-
татов И.Я. Мосякин, главный федераль-
ный инспектор в Орловской области 
В.В. Кабанов.

Пресс-служба губернатора.

Совещание 
в администрации 
области

НОВОСТИ. СОБЫТИЯ. ФАКТЫ

ОРЛОВЦЫ — В ЧИСЛЕ 
НОМИНАНТОВ 

ПРЕСТИЖНОЙ ПРЕМИИ
В этом году 16 представителей Орловщины 

стали кандидатами на соискание премии ЦФО 

за достижения в литературе и искусстве. 

Таковы итоги завершившегося на днях первого 

этапа творческого конкурса.
Среди кандидатов Евгений Дербенко, вокальный дуэт «Пара 

Лель», художник Анатолий Костников, скульптор Валерий 
Михеев, постановочная группа музыкальной драмы «Алкеста» 
Еврипида Орловского государственного театра для детей и 
молодежи «Свободное пространство», преподаватели различ-
ных музыкальных и художественных образовательных учрежде-
ний, артисты, творческие коллективы и многие другие. 

Они будут бороться за награды в номинациях «За произведе-
ния художественной литературы», «За произведения живописи 
и скульптуры», «За достижения в области музыкального искус-
ства», «За достижения в области театрального искусства», «За 
развитие и сохранение народного творчества», «За произведе-
ния для детей и юношества и творчество молодых», «За долго-
летнее плодотворное служение отечественной культуре», 
«Лучшая сельская библиотека».

На втором этапе номинантов будет оценивать комиссия во 
главе с Н.С. Михалковым и З.К. Церетели. Награждение преми-
ями и поощрительными дипломами по сложившейся традиции 
состоится в Москве 12 декабря 2010 года — в День Конститу-
ции Российской Федерации.

Премия была учреждена в 2004 году по инициативе полно-
мочного представителя Президента РФ в Центральном феде-
ральном округе Г.С. Полтавченко и присуждается за наиболее 
талантливые произведения литературы и искусства, получив-
шие широкое общественное признание и ставшие значитель-
ным вкладом в отечественную культуру. В 2009 году премии 
I степени в номинации «За произведения художественной 
литературы» был удостоен орловский поэт Г.А. Попов, директор 
ОГУК «Орловский дом литераторов», председатель Орловской 
областной организации Союза писателей России.

РЯДЫ СПАСАТЕЛЕЙ 
ПОПОЛНИЛИСЬ 

ДОБРОВОЛЬЦАМИ
В Орле начали создавать группы общественных 

спасателей на водах. Первая — в составе 

девяти человек — уже приступила к работе. 
Статистика несчастных случаев на воде неутешительна. 

Спасаясь от жары, орловчане все чаще купаются в неположен-
ных местах. В итоге — 16 человек уже утонуло в водоемах 
города Орла с начала лета.

В этом сезоне на помощь профессионалам было решено 
привлечь спасателей-добровольцев. Они будут патрулировать 
озеро «Светлая жизнь», кстати, единственное официально 
разрешенное место для купания.

Спасатели — студенты ОГУ, преподаватели спортивных и 
общеобразовательных школ — уже прошли необходимое 
обучение. Инструктаж с ними проводился представителями 
управления законности, правопорядка и безопасности и 
управления по ГО и ЧС администрации города Орла. 

Планируется, что в следующем году число общественных 
спасателей увеличится до сотни. Может быть, тогда их хватит 
не только на узаконенные купальни, но и «дикие» пляжи города.

МЭРА ОРЛА БУДУТ 
ИЗБИРАТЬ ИЗ ЧИСЛА 

ДЕПУТАТОВ
По информации пресс-службы мэрии Орла, 

структура администрации города претерпит 

значительные изменения начиная с 2015 года. 

Об этом стало известно после очередного 

заседания рабочей группы по вопросам 

внесения изменений в Устав города Орла.
С 2015 года выборы главы муниципального образования и 

состава Орловского городского Совета народных депутатов 
станут едиными. Мэр Орла будет избираться из числа депута-
тов и утверждаться ими, а также будет исполнять полномочия 
председателя Горсовета. 

Данные изменения пройдут процедуру публичных слушаний 
и утверждения депутатами.

К ЮБИЛЕЮ ПИСАТЕЛЯ
Сегодня в Государственном литературном 

музее И.С. Тургенева состоится творческий 

вечер, посвященный 80-летию со дня 

рождения писателя В.М. Катанова. 
В программе торжества: награждение юбиляра почетными 

грамотами от руководства области и города, Союза писателей 
России, Общества охраны памятников, истории и культуры. На 
стихи В.М. Катанова прозвучат песни И.К. Хрисаниди. В числе 
гостей праздника — заслуженный работник культуры России 

Т.Г. Казарина, заслуженный деятель искусств России 
Е.П. Дербенко, писатель Л.М. Золотарев.

ОБУЧЕНИЕ 
НА РАБОЧЕМ МЕСТЕ

Руководство предприятия ОАО «Заря» 

в Ливенском районе подписало договор 

с центром занятости на организацию 

опережающего обучения для своих 

работников, находящихся под риском 

увольнения.
Механизаторы во время обучения повысили свою квалифи-

кацию и получили профессию комбайнеров, водители катего-
рии «В» и «С» выучились на механизаторов.

При каждом удобном случае, если наглядные пособия можно 
было перенести, преподаватели выезжали на предприятие. Для 
учеников это было удобно, поскольку сокращенный рабочий 
день начинался с десяти утра. С восьми же шли занятия. 
Сейчас прошедшие опережающее обучение люди проходят 
практику на родном предприятии, участвуют в уборочной. В 
перспективе они останутся работать в родной «Заре». Во время 
уборочной страды рабочие руки — в цене. 

СОВСЕМ ГОРЯЧО!
Согласно прогнозу Гидрометцентра России 

аномально жаркая погода сохранится в 

ближайшие дни на всей территории 

Центрального федерального округа. 
Температура воздуха в среднем будет превышать климати-

ческую норму на семь и более градусов. А в отдельных районах 
Рязанской, Тульской, Калужской, Орловской, Брянской, Липец-
кой, Тамбовской, Курской, Белгородской и Воронежской 
областей столбики термометров могут показать больше +38°С.

 Информагентство «Орловской правды».
Полную версию новостей читайте на сайте газеты 

«Орловская правда» www.orp.orel.ru
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В.Ф. Новиков высоко оценил мно-
голетнюю научно-испытательную 
деятельность коллектива Шатилов-
ской СХОС, отметив также, что ны-
нешний форум науки должен внести 
весомый вклад в реализацию зада-
чи укрепления продовольственной 
безопасности страны, поставленной 
Президентом РФ Д.А. Медведевым 
на состоявшемся на днях в Белго-
родской области заседании прези-
диума Госсовета РФ, на котором был 
рассмотрен ряд важнейших вопро-
сов состояния и развития агропро-
мышленного комплекса. 

Он также подчеркнул, что Орлов-
ская область является одним из при-
знанных центров аграрной науки в 
России. Такие наши научные цент-
ры, как Орловский государственный 
аграрный университет, ВНИИ зерно-
бобовых культур, в составе которого 
работает и Шатиловская СХОС, не 
только выполняют огромный объем 
работы в сфере научных изысканий, 
но и всемерно укрепляют связь на-
уки с производством, способствуют 
скорейшему внедрению в производ-
ство лучших селекционных достиже-
ний практически всего научного аг-
рарного сообщества России.

От имени президиума Россий-
ской академии сельскохозяйствен-
ных наук участников Дня поля при-
ветствовал вице-президент РАСХН, 
академик РАСХН Ю.Ф. Лачуга. Он 
дал высокую оценку аграрным начи-
наниям Орловской области, отме-
тив, что по примеру Дня поля на Ша-
тиловской СХОС уже многие регио-
ны страны с большим научным по-
тенциалом — Ростовская, Рязан-
ская, Курская, Белгородская обла-
сти, Республика Татарстан и другие 
— начали проводить собственные 
подобные мероприятия, что поло-
жительно сказывается на укрепле-
нии связи ведущих селекционных 
центров с производственниками. 

— Этот год,  — подчеркнул 
Ю.Ф. Лачуга, — по сумме погодно-
климатических факторов стал одним 
из самых  неблагоприятных за пос-
ледние десятилетия. Длительная и 
морозная зима, экстремальная за-
суха, когда с начала мая по середину 
июля во многих регионах не выпало 
ни одного дождя, стали суровым ис-
пытанием для сортов сельхозкуль-
тур, как находящихся в промышлен-
ном производстве, так и только про-
ходящих сортоиспытания. От засухи 
пострадало почти 40 регионов. По 
расчетам Россельхозакадемии, об-
щий недобор зерна в целом по стра-
не может составить до 20 милли-
онов тонн к уровню прошлого года.

Уже сегодня видно, что в этих ус-
ловиях в производстве  лучше про-
явили себя сорта отечественной се-
лекции, а в ходе сегодняшнего ос-
мотра научных делянок мы сможем 
определить и самые надежные и 
урожайные сорта из новых селекци-
онных достижений ведущих научных 
центров России.

Слово предоставляется директо-
ру Шатиловской СХОС кандидату 
сельскохозяйственных наук А.В. Ни-

колаеву, который вкратце проин-
формировал участников Дня поля о 
ходе экологического испытания но-
вых и перспективных сортов сель-
скохозяйственных культур в услови-
ях нынешнего засушливого года. 

— Сейчас на испытании  у нас на-
ходятся 420 сортов 28 основных 

сельскохозяйственных культур, 
представленных 32 селекционными 
центрами и другими научными уч-
реждениями России, — отметил он. 
— Есть здесь и сорта, авторами ко-
торых являются научные работники 
Шатиловской СХОС, а это значит, 
что великолепные научные тради-
ции станции живы и развиваются. 

И вот начинается долгожданный 
осмотр сортовых делянок. Также по 
традиции он стартует с главных зер-
новых культур — озимых ржи и пше-
ницы.  Как и в минувшем году, в цен-
тре внимания теперь были не только 
«немчиновские» сорта озимой пше-
ницы, но и отлично зарекомендовав-
шие себя в условиях прошлого и ны-
нешнего годов сорта краснодарской 
селекции — Патриарх, Фортуна, Гра-
ция, Гром, Творец и ряд других. 

Хорошо выглядели на общем фо-
не и сорта озимой ржи селекции 
ВНИИ ЗБК (г. Орел), как широко из-

вестный Орловская-9, так и новинки 
— Орловский малыш и Гибрид-239.

Успешную перезимовку и высо-
кую урожайность отмечали участ-
ники Дня поля и почти на всех де-
лянках, занятых сортами тритикале 
— гибрида ржи и пшеницы, отлича-
ющегося высокой зимостойкостью и  

рекордной урожайностью зерна. За-
метно хуже сохранились в условиях 
суровой морозной зимы многие 
сорта озимого ячменя, особенно из 
южной зоны селекционных учрежде-
ний. 

В разделе бобовых и крупяных 
культур главными фаворитами ос-
мотра были сорта селекции ВНИИ 
 ЗБК (г. Орел). Это горох Батрак, Ви-
зир, Спартак, Темп, Фараон, чечеви-
ца Светлая, Аида, просо Спутник, 
Казачье. 

Ученые этого института также яв-
ляются признанными лидерами не 
только в России, но и в мире по се-
лекции гречихи. И в этот раз хорошо 
показали себя в сравнительном эко-
логическом испытании сорта Диа-
лог, Темп,  Девятка, Молва, Дикуль, а 
также первый в мире особо перс-
пективный зеленоцветковый сорт 
Дизайн. 

Сорта своих селекционных цент-

ров представляли  академик РАСХН 
Б.И.  Сандухадзе (Московский 
Н И И С Х ) ,  ч л е н - к о р р е с п о н д е н т 
РАСХН А.И. Грабовец (Донской 
ЗНИИСХ), доктор сельскохозяй-
ственных наук Ф.З. Кадырова (Та-
тарский НИИСХ), доктор сельскохо-
зяйственных наук А.Н. Фесенко 
(ВНИИ ЗБК) и другие.

Большой интерес у селекционе-
ров вызвала специализированная 
выставка малогабаритной селекци-
онно-семеноводческой техники про-
изводства Всероссийского НИИ ме-
ханизации (ВИМ), а также представ-
ленные в отдельной экспозиции но-
вые средства защиты растений от 
вредителей и болезней. Руководи-
телям селекционных центров была 
предоставлена возможность прямо-
го заключения договоров на постав-
ку этой техники.

Своими впечатлениями об итогах 
первого дня работы Дня поля и Ша-
тиловских чтений с представителя-
ми СМИ поделились и.о. вице-пре-
зидента РАСХН И.В. Савченко и ви-
це-президент РАСХН Ю.Ф. Лачуга.

— Коллективом Шатиловской 
СХОС и в нынешнем году проведена 
большая работа по экологическому 
испытанию очень большого числа 
культур и сортов, представленных 
десятками селекционных центров 
страны, — заметил И.В. Савченко. 
— Мы видим, что прекрасно показа-
ли себя «немчиновские» сорта ози-
мой пшеницы, отлично пережили и 
морозы, и засуху почти все сорта 
тритикале. Нет лучше сортов гороха 
селекции ВНИИ ЗБК, хотелось бы 
обратить внимание и на засухоус-
тойчивость и хорошую урожайность 
проса орловской селекции.

Ю.Ф. Лачуга еще раз подчеркнул, 
что успехам аграрного сектора Ор-
ловщины способствует тесная связь 
науки и производства, а также по-
стоянная забота о развитии сель-
скохозяйственного производства со 
стороны губернатора и правитель-
ства области. Он также дал высокую 
оценку представленному на Дне по-
ля комплексу малогабаритной сель-
скохозяйственной техники, специ-
ально предназначенной для работы 
в научно-производственных и се-
лекционных учреждениях. 

— На Шатиловской станции сего-
дня представлены бриллиантовые 
зерна лучших сортов селекционных 
центров России, — отметил он. — 
Отсюда они получают путевку в 
жизнь. Правильно оценить их — за-
дача непростая, но коллектив Шати-
ловки успешно с этим справляется.

Работа Дня поля на Орловщине 
продолжается. Сегодня в его рамках 
на Шатиловской СХОС состоится 
Ярмарка сортов, где сельхозтоваро-
производители будут заключать 
прямые договоры на поставку им се-
мян новых и перспективных сортов 
различных сельскохозяйственных 
культур, а на базе Орловского аграр-
ного университета станет работать 
международный симпозиум по гре-
чихе.

Юрий СЕМЁНОВ.

Фото Андрея САСИНА.

ДЕНЬ ПОЛЯ-2010 
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Во-вторых, начиная с 2006 года 
все растет и растет разница между 
доходами и расходами предпри-
ятия. Причем разница эта отрица-
тельная. Так, за период с января 
2006-го по март 2009-го сумма по 
приходу составляет 229 миллионов 
рублей, по расходу — более милли-
арда. Таким образом, разница (или 
отрицательное сальдо) — 771 мил-
лион, что фактически равно балан-
совой стоимости предприятия. Бо-
лее того, в течение всего указанного 
времени руководство «Орлэкса» га-
сило кредиторскую задолженность 
за счет ... все тех же кредитов. Кре-
диты брались, что называется, без 
разбора. Чтобы в этом убедиться, 
достаточно посмотреть кредитную 
историю эмитента: в одном только 
2007 году «Орлэкс» набирает под 
200 млн. кредитов в различных бан-
ках. При этом руководство завода 
имело возможность поправить по-
ложение дел путем продажи непро-
фильных активов. В числе таких ак-
тивов, например, земельный уча-
сток на Наугорском шоссе общей 
площадью около 10 тысяч кв. м, ко-
торый используется под платную ав-
тостоянку, а также сельхозпредпри-
ятие, расположенное на землях Бол-
ховского и Мценского районов, с 
развитой инфраструктурой, необхо-
димым набором техники, с площа-
дью земли более 1700 га, чья стои-
мость в 2008 году, по оценкам экс-
пертов, составляла порядка 4 мил-
лионов долларов США. Тем не ме-
нее непрофильные активы остаются 
в неприкосновенности. Почему? 
Возможно, потому что кто-то имел с 
них хорошую «маржу» и не хотел ее 
терять, а возможно, просто не хоте-
ли «заморачиваться» — взять кредит 
куда проще... Особенно если убе-
дить кредиторов в своей платеже-
способности. А как убедить? Предо-
ставить в банк документы о стабиль-
ном хозяйственном положении 
пред   приятия. И руководство завода 
такие документы предоставляло. И, 
как выяснилось позднее, не все из 
этих документов соответствовали 
действительности.

В июне прошлого года в отноше-
нии гендиректора ЗАО «Орлэкс» 
А. Костина  было возбуждено уголов-
ное дело по признакам  такого пре-
ступления, как незаконное получе-

ние кредита (ч.1 ст.176 УК). По вер-
сии следствия, А. Костин предоста-
вил в один из банков заведомо лож-
ные сведения о хозяйственном по-
ложении ЗАО «Орлэкс», на основа-
нии чего получил кредиты на общую 
сумму более трех миллионов рублей. 
Что интересно, представители этого 
коммерческого банка всячески пре-
пятствовали проведению следствен-
ных действий (очевидно, имели в 
том свой интерес), однако орлов-
ским следователям удалось изъять 
все необходимые документы. В про-
цессе расследования планирова-
лось назначить экспертизу, чтобы 
определить точную сумму ущерба, 
нанесенного банку, а затем напра-
вить материалы дела в суд. Однако в 
ноябре 2009-го уголовное дело было 
изъято из производства СЧ СУ при 
УВД по Орловской области и направ-
лено в Воронеж — в следственную 
часть при Главном управлении МВД 
России по ЦФО. Официальная при-
чина — для дальнейшего расследо-
вания. Однако, насколько нам извес-
тно, результатов пока нет.

Такая же судьба, кстати, постигла 

и еще одно уголовное дело, которое 
в отношении Костина-младшего 
возбудили уже в январе этого года. 
В данном случае экс-гендиректору 
«Орлэкса» инкриминируют неиспол-
нение обязанностей налогового 
агента, совершенное в особо круп-
ном размере. Следствие считает, 
что топ-менеджер предприятия не 
перечислил НДФЛ в сумме около 12 
миллионов рублей. При этом, по 
версии следствия, делалось это в 
личных интересах: А. Костин полу-
чал вознаграждение в зависимости 
от результатов финансово-хозяйс-
твенной деятельности предприятия. 
Причем размер этого вознагражде-
ния превышал 100 тысяч рублей в 
месяц. Это дело точно так же было 
изъято из производства СЧ СУ при 
УВД по Орловской области и на-
правлено для дальнейшего рассле-
дования опять же в Воронеж. И ре-
зультатов опять же пока нет...

Между тем, пока эксклюзивные 
менеджеры «Орлэкса» набирали 
кредиты и не перечисляли налоги, 
платили себе любимым баснослов-
ные вознаграждения, разразился 

тот самый кризис, о кото-
ром сегодня в связи с 
«Орлэксом» не упомина-
ет только ленивый — де-
скать, если бы не он, за-
вод устоял бы.

Действительно, кри-
зис сыграл свою роль в 
банкротстве завода, но 
была ли она роковой — 
еще вопрос.

ИТОГИ 

«РАЗВИТИЯ»
Итак, в сентябре 2008-

го кредиторы отказыва-
ются продлевать догово-
ры с «Орлэксом» и выво-
дят с предприятия по-
рядка 46 миллионов руб-
лей оборотных средств. 
Одновременно выраста-
ет задолженность по на-
логам, сотрудникам на-
чинают задерживать за-

рплату. Убытки за 2008 год состав-
ляют 140 миллионов рублей. Что же 
в данной ситуации предпринимает 
руководство предприятия? Руковод-
ство начинает сворачивать произ-
водство и сокращать работников. 
Причем, как вы понимаете, под со-
кращение попадает вовсе не разду-
тый управленческий аппарат, а ра-
бочие. Руководство завода объявля-
ет: одна из товарных групп, которая 
производится на «Орлэксе» с пер-
вых дней его существования, а имен-
но термостаты для холодильников, 
нерентабельна. А значит, их произ-
водство надо свернуть. Свернуть, 
несмотря на то, что доля этих самых 
термостатов в общем объеме про-
даж составляет 34%. Свернуть, не-
смотря на то, что в их производстве 
задействовано около тысячи чело-
век. Нерентабельность объясняют 
тем, что заказчики отдают предпоч-
тение более дешевым китайским 
приборам. Однако это не совсем 
так. Заказчики, в частности белорус-
ский завод, производящий холо-
дильники «Атлант», приходят в ужас, 
узнав, что «Орлэкс» термостаты 

больше выпускать не будет. Они по-
нимают, что остаются один на один с 
конкурентом орловского завода — 
датской фирмой «Данфосс», раз-
местившей свои заводы в Китае и 
готовой завалить рынок своей про-
дукцией. Белорусы  понимают, что 
«Данфосс» становится монополис-
том и будет диктовать свои цены. 
Белорусы соглашаются закупать на-
ши приборы дороже. Тем не менее к 
началу октября с завода увольняют 
более 450 человек. А в середине ок-
тября в интервью одной из орловс-
ких газет Андрей Костин заявляет: 
«Ни руководство, ни собственники 
завода не заинтересованы в том, 
чтобы прекратить производствен-
ную деятельность, мы планируем 
развиваться в промышленном на-
правлении». 

Не так давно в распоряжении 
компетентных органов появилась 
информация о действиях, которые 
предпринимались как раз в период 
планируемого «развития» — в кон-
це 2008-го — начале 2009-го годов. 
Итак, по имеющимся данным, в те-
чение указанного времени ЗАО 
«Орлэкс» расторгло сделки с ча-
стью потребителей продукции. 
После чего потребителям было 
предложено заключить договоры с 
ООО «Регион-Орлэкс» и ООО «Пар-
тнер-плюс», что они и сделали. Та-
ким образом, деньги за поставлен-
ную с «Орлэкса» продукцию потре-
бители стали перечислять на счета 
этих компаний. Понятно, что недо-
получение денежных средств «Ор-
лэксом» не могло способствовать 
погашению задолженности по кре-
дитам, перечислению налогов го-
сударству и выплате зар платы пер-
соналу. Более того, по имеющейся 
информации, средства, фактиче-
ски выведенные с «Орлэкса», «Ре-
гион-Орлэкс» и «Партнер-плюс» ча-
стично расходовали на приобрете-
ние материалов для производства 
продукции, которые затем прода-
вались «Орлэксу» со значительной 
наценкой. Соответственно «Ор-
лэкс» стал должником перед двумя 

ООО. Кредиторская задолженность 
перед этими фирмами включена в 
реестр требований кредиторов к 
«Орлэксу». В свою очередь, это да-
ет право голоса на собрании кре-
диторов и возможность повлиять 
на решения по составу совета кре-
диторов, в полномочия которых 
входит, например, вопрос об отчуж-
дении имущества ЗАО «Орлэкс». 
Спросите, кому предоставлена та-
кая возможность? Тому, кто пред-
ставляет интересы двух ООО. Если 
учесть, что обе фирмы зарегистри-
рованы по одному юридическому 
адресу, совпадающему с юриди-
ческим адресом ЗАО «Орлэкс», и 
являются его дочерними или зави-
симыми компаниями, нетрудно до-
гадаться, кто может представлять 
их интересы.

Чем закончилось «развитие», се-
годня хорошо известно: производ-
ство стоит, расчетный счет «Орлэк-
са» арестован, на заводе введена 
процедура внешнего управления, 
рабочие проводят акции протеста с 
требованиями выплатить зарплату, 
возродить производство, вернуть 
на завод гособоронзаказ. К сожа-
лению, на сегодняшний день эти 
требования практически невыпол-
нимы: никакие сделки, никакие за-
казы, никакая производственная 
деятельность невозможны, пока 
заблокированы счета предприятия. 
Когда их разблокируют — и разбло-
кируют ли вообще — большой воп-
рос. «Орлэкс» — слишком лакомый 
кусок, вокруг которого перекрещи-
ваются интересы слишком многих. 
Между тем, если на заводе все-та-
ки будет открыта процедура кон-
курсного производства, думается, 
меньше всего пострадает тот са-
мый эксклюзивный менеджемент, 
благодаря которому бывший флаг-
ман орловского приборостроения 
и дошел до жизни такой. В проиг-
рыше останется, во-первых, госу-
дарство — действительно, уникаль-
ную, эксклюзивную оборонную про-
дукцию, которую выпускали на «Ор-
лэксе», в России не делает больше 
никто. А во-вторых — рабочие, те 
самые люди, на которых в течение 
десятилетий и дер    жалось пе    ре  -
довое некогда производство, те, 
кто делал настоящий орловский 
эксклюзив.

Татьяна ОНЕГИНА.

Орловский эксклюзив
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ЗАРУБЕЖНЫЕ 
НОВОСТИ

В рамках реализации региональной ад-
ресной программы по капитальному 
ремонту многоквартирных жилых до-

мов из федерального Фонда содействия ре-
формированию ЖКХ на эти нужды в район 
было выделено свыше пяти  миллионов руб-
лей. Средства также поступили из областно-
го и районного бюджетов. На капитальный 
ремонт дома № 18 по 
улице Лесной было вы-
делено 622 тысячи 393 
рубля. По условиям про-
граммы жильцы дома, 
где проводятся работы 
по капремонту, оплати-
ли пять процентов от 
стоимости ремонта до-
ма.

М ы  п р и е з ж а л и  в 
Дмит      ровск несколько 
месяцев назад, тогда на  
вопрос о том, как про-
шли ремонтные работы, 
жильцы в один голос 
взволнованно отвечали:

— Бардак у нас тут 
полный. 

И в подтверждение 
своих слов показывали 
на огромные сквозные 
трещины в стенах подъ-
езда. Гипсовые «маяч-
ки», которые поставили 
для контроля за поведе-
нием трещин в стенах 
дома в сентябре про-
шлого года, благополуч-
но полопались. А это 
значит, что стены про-
должают давать трещи-
ны — дом «разъезжает-
ся». Какой трагедией это 
может обернуться, оста-
ется только догадывать-
ся.

— Когда «ремонтиро-
вали» крышу, все делали 
кое-как, — едва сдержи-
вая волнение, напере-
бой рассказывали жиль-
цы этого злополучного 
дома. — В результате с 
первой оттепелью кры-
ша протекла.

В самих  квартирах 
ситуация обстоит не луч-
ше. В некоторых из них щели в 
стенах, полу и потолке такие, что 
в ветреную погоду... сквозит. Какие-то щели, 
правда, залепили,  а иные так и остались.

— Посмотрите, готовлю еду на плите, а из 
щели в потолке сыплется шлак с чердака, — 
говорит хозяйка одной из квартир второго 
этажа и показывает мне трещину в потолке.

Похожие трещины есть у нее и в ванной 
комнате, и в зале. Трещины сквозные, а зна-
чит, их устранение относится к фасадным 
работам и должно выполняться в рамках ка-
питального ремонта дома. 

Возмущению людей нет предела, особен-

но если учесть еще и тот факт, что с каждой 
квартиры (а их здесь 16) наличными взима-
лось в дополнение к положенным по закону 
5 процентам еще и по 520 рублей. После то-
го как перед ремонтом жильцов собрали в 
районной администрации и объявили, что 
средства на капитальный ремонт выделены, 
но дескать необходимы еще и дополнитель-

ные средства на проект-
но-сметную документацию, без которой 
стяжка дома производиться не будет, люди 
сдали и эти деньги.

Жильцы 18-го дома заплатили, смутно 
представляя себе, что должно быть в проек-
тно-сметной документации и для чего она на 
самом деле необходима. Хотя были и такие, 
кто усомнился: а законны ли эти действия? 
Людям никто ничего не объяснил.  

Чтобы разъяснить ситуацию, мы обрати-
лись в управляющую копанию ООО «Село-
сервис» (руководитель В.В. Козинов), кото-
рая проводила ремонтные работы этого и 

нескольких других домов. Нам ответили, что 
в ближайшее время будет сделано обследо-
вание этого дома и если заключение под-
твердит, что дом аварийный, то в таком слу-
чае будут производиться соответствующие 
работы. Та самая стяжка дома. Но для стяж-
ки необходимы дополнительные средства, 
сумма же в 600 с небольшим тысяч рублей 
слишком мала для ремонта дома № 18. 

А как же собранные с жильцов дополни-
тельные средства? Этот факт в ООО «Село-
сервис» комментировать отказались.

В том, что ситуация с ремонтом в доме 
№ 18 по улице Лесной  практически не изме-
нилась, мы убедились сами, когда на днях 
повторно навестили его жильцов. По боль-
шому счету 18-й дом так и остался очагом 
коммунальных проблем: все те же облуплен-

ные стены и потолки в 
подъездах, все та же 
течь в канализаци-
онной трубе,  все тот 
же неремонтирован-
ный фасад (цоколь 
сыплется). Изменил-
ся только размер тре-
щин — они заметно 
увеличились. Обе-
щанную стяжку дома 
никто не производил. 
Тогда куда «ушли» де-
ньги жильцов?

Получается, что кап-
ремонт дома № 18 за-
вершен только по доку-
ментам. И в течение 
ближайших двух десят-
ков лет новых финансо-
вых вложений сюда не 
предвидится, а значит, 
людям придется жить с 
этими проблемами или 
решать их самим за 
свой счет. 

Отчаявшись, жильцы 
18-го дома обращались 
в администрацию рай-
она. Но, кроме пустых 
обещаний, ничего не по-
лучили.  Местная власть  
в очередной раз не по-
желала понять и решить 
проблемы жителей. И в  
то время как глава рай-
она Н.И. Потапов бой-
ко отчитывается о про-
деланной в срок рабо-
те по капремонту жи-
лых домов, люди пы-
таются сами хоть как-
то привести свое жи-
лище в порядок.

В администрации 
Дмитровского рай-

она нас встретили на-
стороженно. И на впол-

не простой вопрос о жизни района замести-
тель главы администрации по социальным 
вопросам С.С. Котов так и ответил: 

— Откровенного разговора у нас с вами 
не получится. 

Почему руководство Дмитровского рай-
она в категорической форме не пожелало 
общаться с прессой? Может, потому что хва-
статься особо нечем? Или потому что жизнь 
людей и их благополучие местную власть 
абсолютно не интересуют? 

С. АЛЕКСАНДРОВА. 

Фото автора.

ПРОБЛЕМЫ ЖКХ

Капитальный ремонт по-дмитровски
Серьезным стрессом для жильцов дома № 18 по улице Лесной в 

городе Дмитровске обернулся капитальный ремонт их  жилища.

18-му дому в мае  исполнилось 36 лет. И он с лихвой оправдывает 

свой возраст. Тем не менее аварийным дом признан не был, зато 

местные власти пообещали жителям этого и ряда других домов в 

райцентре сделать  капитальный ремонт. Пообещали, и в ноябре 

прошлого года начали производить работы.

НОВИНКИ 
ГРАЖДАНСКОЙ 

И ВОЕННОЙ 
АВИАЦИИ — 
НА ОДНОМ 

АЭРОДРОМЕ
Вчера в предместье 
Лондона Фарнборо 
открылась 
международная 
выставка-авиасалон. 
Она проходит в 47-й раз 
и продлится до 25 июля. 
В летной программе авиа-

салона примет участие рос-
сийский лайнер «Сухой-Супер-
джет-100». На выставке также 
будет продемонстрирован но-
в ы й  у к р а и н с к и й  с а м о л е т 
Ан-158. 

Помимо гражданской авиа-
техники в Фарнборо будут де-
монстрироваться также бое-
вые самолеты Су-35, F/A-18, 
F-15E, F-16, Еврофайтер. 

Из участвующих в салоне 59 
российских компаний 27 (в том 
числе «Рособоронэкспорт», 
«Сухой», «МиГ», «Ил», «Обо-
ронпром») представят продук-
цию военного назначения. 

В ИНДИИ 
СТОЛКНУЛИСЬ ДВА 

ПАССАЖИРСКИХ 
ПОЕЗДА

В понедельник рано 
утром на одной из 
железнодорожных 
станций штата 
Западная Бенгалия в 
стоящий поезд на 
полном ходу врезался 
другой пассажирский 
состав. В результате 
аварии погибли не 
менее 50 человек.
Число погибших может уве-

личиться, так как десятки по-
страдавших пока остаются в 
искореженных вагонах. По сви-
детельствам очевидцев, удар 
был настолько сильным, что 
при столкновении вагоны по-
ездов были смяты и искореже-
ны. 

Что стало причиной столк-
новения, пока не установлено.

КРЕСТЬЯНЕ 
И ПРОЛЕТАРИИ 
НЕ ПОДЕЛИЛИ 

СОБСТВЕННОСТЬ
Около 200 жителей 
деревни в провинции 
Шаньдун, вооруженные 
лопатами и другими 
рабочими 
инструментами, 
ворвались на 
территорию местной 
шахты с требованием 
остановить добычу угля.
Руководство предприятия 

приказало рабочим «разо-
браться» с местными жителя-
ми: 70 шахтеров попытались 
вытеснить людей за террито-
рию шахты. В ходе потасовки 
стороны использовали подруч-
ные средства: камни, кирпичи 
и рабочие инструменты. 

Полиция уже объявила о за-
держании восьми членов руко-
водства угольной шахты, кото-
рые обвиняются в организации 
массовой драки между шахте-
рами и жителями соседней де-
ревни. Согласно данным рас-
следования причиной конф-
ликта стал давний спор о пра-
вах на владение угольной раз-
работкой. Работы на шахте 
приостановлены, банковские 
счета предприятия замороже-
ны.

ПРЕДМЕСТЬЯ 
ФРАНЦУЗСКИХ 

ГОРОДОВ СНОВА 
В ОГНЕ

Все минувшие 
выходные во 
французском городе 
Гренобле шли 
масштабные 
столкновения полиции 
с выходцами из стран 
Африки и Ближнего 
Востока. 
Беспорядки в Гренобле на-

чались в ночь с 16 на 17 июля. 
Тогда в полицию поступило со-
общение о том, что двое им-
мигрантов из Северной Афри-
ки ограбили казино в окрест-
ностях этого французского го-
рода. Грабители оказали со-
трудникам правоохранитель-
ных органов вооруженное со-
противление. Один из преступ-
ников был убит, второму уда-
лось скрыться. Как только ста-
ло известно о гибели молодого 
араба, выходцы из стран Азии 
и Африки вышли на митинг па-
мяти. Но постепенно поми-
нальная акция превратилась в 
погромы. Бунтующая толпа 
принялась поджигать машины, 
громить витрины близлежащих 
магазинов. У многих жителей 
неблагополучных районов бы-
ло огнестрельное оружие, из 
которого они открыли пальбу 
по полицейским. Такая карти-
на наблюдалась в городе на 
протяжении всей субботы и 
первой половины воскресе-
нья.

Днем 18 июля ситуацию в 
целом удалось взять под конт-
роль. Стражи порядка задер-
жали порядка 20 человек, че-
тырем из них предъявлены об-
винения в попытке убийства. 
Семерых задержанных поли-
ция считает организаторами 
беспорядков.

По сообщениям 
инфомагентств.

ДЕЛОВЫЕ НОВОСТИ

Как пояснил глава комитета Госдумы по 
гражданскому, уголовному, арбитражному и 
процессуальному законодательству Павел 
Крашенинников, закон прежде всего направ-
лен «на совершенствование законодатель-
ства в сфере тарифного регулирования с це-
лью сдерживания роста платы граждан за 
коммунальные услуги в среднесрочной и 
долгосрочной перспективе». «Все мы хоро-
шо помним, как в начале этого года более 
тысячи муниципалитетов неоправданно под-
няли тарифы на коммунальные услуги и ка-
кую волну возмущения граждан это вызва-
ло», — добавил он. 

Для предотвращения подобных ситуаций 
принятыми поправками предусматривается 
передача Правительству РФ ряда полномо-
чий по принятию подзаконных актов в жи-
лищной сфере, а власти субъектов будут те-

перь утверждать нормативы потребления 
коммунальных услуг.

Среди других изменений жилищного за-
конодательства глава комитета отметил по-
ложения, согласно которым органы регули-
рования тарифов в регионах и муниципаль-
ных образованиях, а также организации, 
осуществляющие управление многоквар-
тирными домами, обязаны будут раскрывать 
информацию по вопросам установления, из-
менения и применения тарифов и надбавок, 
а также по вопросам платы граждан за ком-
мунальные услуги в соответствии с приняты-
ми стандартами.

«Это позволит создать эффективную си-
стему мониторинга ситуации с коммуналь-
ными платежами в рамках всей страны», —  
подчеркнул П. Крашенинников.

По материалам информагентств.

СТОП, ТАРИФЫ
Госдума приняла закон по сдерживанию роста коммунальных 
платежей. Соответствующие поправки были внесены в Жилищный 
кодекс РФ, Кодекс об административных правонарушениях, а также в 
законы «Об основах регулирования тарифов организаций 
коммунального комплекса», «О государственном регулировании 
тарифов на электрическую и тепловую энергию в РФ», «О ветеранах» 
и «Об общих принципах организации местного самоуправления в РФ».
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Р Е К Л А М А  И  О Б Ъ Я В Л Е Н И Я

КРИМИНАЛСПОРТ Познавательная игра-викторина 
«Секрет Мастера» на телеканале 

«ИСТОКИ-РЕН»
Сроки проведения —

с 5 по 22 июля 2010 года
ГДЕ И КОГДА

Смотрите премьеру — приключенческий комедийный 
боевик «Последний секрет Мастера» на телеканале «РЕН» в 
21.30 с понедельника по четверг и отвечайте на вопросы!

ДЛЯ УЧАСТИЯ НЕОБХОДИМО:

1. Внимательно смотреть каж-
дую серию фильма.

2. Во время телепросмотра 
найти вопрос дня по содержанию 
ТЕКУЩЕЙ серии. Вопрос будет 
появляться на экране в виде тек-
стовых сообщений с пометкой 
«вопрос» и вариантами ответов.

3. Выбрать правильный вари-
ант ответа из предложенных.

4. Внимание! Ответы на вопрос 
текущего дня принимаются в ог-
раниченное время — в течение 
часа после просмотра серии. Не 
забудьте указать свои Ф.И.О. и 
контактный телефон.

УСЛОВИЯ ПОБЕДЫ

1. Победитель каждого дня определяется по факту по-
ступления первого правильного ответа. Ему будет вручен 
приз.

2. В августе по итогам викторины самому активному уча-
стнику будет вручен СУПЕРПРИЗ — большой дорожный че-
модан, а также подружки путешественника — книги — и 
другие подарки.

ОРГАНИЗАТОР —

телерадиокомпания «Истоки».

ИНФОРМАЦИОННАЯ ПОДДЕРЖКА 

газет «Орловская правда», 

«Просторы России», «Орловский вестник»,

 «Орловский меридиан».
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На место происшествия не-
медленно выехала следс-

твенно-оперативная группа от-
дела милиции  №1 УВД по го-
роду Орлу. Милиционеры уста-
новили, что неизвестные лица 
бросили в окно участкового 
пункта милиции № 4 отдела 
милиции № 1 УВД по городу 
Орлу, который расположен на 
первом этаже жилого дома, 
две бутылки с легковоспламе-
няющейся жидкостью.  

К счастью, в результате воз-
горания никто не пострадал. 
Огнем повреждены оконная 
рама и подоконник. Служебная 
документация не повреждена.

По факту поджога решается 
вопрос о возбуждении уголов-
ного дела. Проводятся опера-
тивно-розыскные мероприя-
тия. 

Андрей ГУБЕНКОВ.

Пресс-служба УВД.

Поджог 
участкового 
пункта 
милиции

19 июля около 

половины третьего 

ночи в службу 

спасения позвонили 

жители дома 42-а, 

расположенного на 

улице  4-й Курской. 

Они сообщили, что на 

первом этаже горят 

окно и стена. 

Прибывший пожарный 

расчет ПЧ-3 

ликвидировал 

возгорание.

В соревнованиях младших (1998—
2000 гг. рождения) спор за медали 

повели 8 команд, у ребят 1994—1997 
г. р. выявляли сильнейшего 18 дворо-
вых коллективов.

Несмотря на то, что турнир начался 
в 9.30, уже в это время столбик тер-
мометра показывал 30° жары. Именно 
поэтому по регламенту соревнований 
матч состоял из двух таймов — по 5 
минут каждый, а в случае ничейного 
результата дальше проходила коман-
да, которая удачливее пробивала се-
рию пенальти. Но что для мальчишек 
жара? Азарт борьбы, желание дока-
зать другим, что именно ты и твои 
друзья сильнее — вот то, что было 

для футболистов главным в этот 
день.

Спортивные страсти кипели от пер-
вой до последней минуты буквально 
в каждой игре, и по мере приближе-
ния к финалу победы доставались ко-
мандам с большим трудом.

В результате в младшей группе 
третье место досталось команде «Бар-
са», выигравшей у «Яростной Кара-
чевки» с минимальным счетом 1:0. 
Борьбы за первое место не получи-
лось. «Орел-99» был сильнее «Спар-
ты», что и отразилось на итоговом сче-
те — 3:0 в пользу «орлов».

В старшей группе в споре за «брон-
зу» команды «Адидас» и «909 Юнай-

тед» победителя в основное время не 
выявили (1:1). В серии пенальти точ-
нее были «адидасовцы» — 2:1. Пер-
венствовали же здесь «Непобеди-
мые», обыгравшие «Патриотов» в пос-
лематчевой лотерее со счетом 2:1. 
Основное время игры голов не при-
несло. И все же проигравших в этот 
день не было. Все участники получили 
от партии «Единая Россия» сладкие 
призы и грамоты, а победители со-

ревнований — памятные кубки, кото-
рые им вручил заместитель председа-
теля городского Совета народных де-
путатов М.В. Вдовин.

В следующий раз дворовые фут-
больные дружины смогут помериться 
силами 31 июля на площади им. Лени-
на. «Единая Россия» проведет очеред-
ной мини-футбольный турнир.

Игорь КОНЫЧЕВ.

На этот раз соперницами орловс-
ких девчат были представитель-

ницы ДЮФШ из Губкина, являющиеся 
откровенными аутсайдерами сорев-
нований. Наверное, поэтому серьез-
ной борьбы в этом матче не получи-
лось. Еще до перерыва мяч пять раз 
побывал в воротах гостей. Голы на 
свой счет записали Анна Аброськина, 
Анастасия Кононова, Татьяна Ветро-
ва и дважды Галина Лазуткина. Во 
втором тайме болельщики, как это ни 
странно, больше забитых мячей не 
увидели. Хозяева поля явно не торо-
пились форсировать события, к тому 
же практически с начала второй по-
ловины встречи подопечным Генна-

дия Лихачева пришлось играть в 
меньшинстве. За второй «горчичник» 
с поля была удалена защитник Анна 
Шамарина. А губкинцы, как ни стара-
лись, пользы от численного превос-
ходства никакой не выгадали.

После четырех проведенных пое-
динков команда «ОрелГТУ-ШВСМ» 
имеет в своем активе шесть очков и 
занимает на данный момент четвер-
тое место в турнирной таблице среди 
восьми участников первенства. Сле-
дующий матч команда Геннадия Ли-
хачева сыграет в Тамбове 24 июля 
против местной «Академии футбола», 
которая идет пока пятой.

Александр КЛОКОВ.

На призы «Единой России»
На минувшей неделе в 909-м квартале на мини-футбольном 

поле с искусственным покрытием прошел футбольный турнир 

среди дворовых команд на призы партии «Единая Россия». 

Более 150 мальчишек (в основном Заводского района 

г. Орла) боролись за награды турнира в двух возрастных 

группах.

С аутсайдером разобрались без труда

Женская команда «ОрелГТУ-ШВСМ» в рамках первенства 

России по футболу одержала вторую домашнюю победу 

подряд. 

Несмотря на жару, команды показали зрелищный и богатый на голы футбол. 
В основное время матча победителя выявить не удалось — ничья  (2:2). В до-

бавленные полчаса «Ливны» забили два мяча и вышли вперед. Казалось, что судь-
ба встречи решена, тем более что «Знаменка» осталась в меньшинстве (за гру-
бость был удален с поля игрок команды). Однако, проявив силу воли и недюжин-

ный характер, подопечные 
Николая Логвинова сумели 
переломить ход игры, забив 
три безответных мяча в во-
рота ливенцев. 5:4 — воле-
вая победа «Знаменки», 
взявшей второй кубок в се-
зоне. Первым трофеем был 
Кубок Победы, который они 
завоевали в мае этого года.

Игорь КОНЫЧЕВ.

Второй трофей «Знаменки»
В минувшее воскресенье в Орле на Центральном стадионе 

им. Ленина состоялся финальный матч Кубка области. 

В упорной и драматичной по накалу борьбе футболисты 

«Знаменки» сумели переиграть «Ливны» и стали 

обладателями почетного трофея.

Извещение об аукционе по продаже недвижимого имущества, находящегося по адресу: Орлов-
ская обл., г. Орёл, ул. Машиностроительная, д. 6, пом. 9, принадлежащего ОАО «МРСК Центра»

Организатор аукциона — ООО «Ассет Менеджмент» извещает о проведении открытого аукциона 
по продаже недвижимого имущества, принадлежащего ОАО «МРСК Центра»:

встроенное нежилое помещение (офис), общ. пл. 457,9 кв. м, 5-й этаж, расположенное по адресу: 
Орловская обл., г. Орёл, ул. Машиностроительная, д. 6, пом. 9.

Имущество не обременено залогом и никакими другими правами третьих лиц, а также не находит-
ся под арестом.

Начальная цена: 6 200 900 (шесть миллионов двести тысяч девятьсот) рублей, с учетом НДС.
Аукцион проводится открытым по составу участников с закрытой формой подачи предложений 

по цене.
Предварительное ознакомление претендентов с информацией об имуществе, документацией 

по аукциону (форма заявки, форма предложения о цене, положение об организации продажи на аук-
ционе, проект договора купли-продажи, проект договора о задатке и иные сведения), разъяснение 
порядка проведения аукциона и прием заявок на участие в аукционе производятся по адресу: 115191, 
г. Москва, Духовской пер., д.14, каб. 15; тел. (495) 954-18-03; (495) 221-65-52 в рабочие дни с 11.00 
до 17.00 по московскому времени с 20.07.2010 г. по 17.08.2010 г. включительно, контактное лицо: То-
карева Елена. Кроме того, документация может быть направлена претенденту по его письменному 
запросу, направленному по адресу организатора аукциона:

для юридических лиц — на фирменном бланке с указанием реквизитов;
для физических лиц — с указанием контактной информации.
Для участия в аукционе претендент, предварительно заключив договор о задатке с организатором 

аукциона, должен перечислить до 17.08.2010 г. (включительно) задаток в размере 1 240 180 (один 
миллион двести сорок тысяч сто восемьдесят) рублей (НДС не облагается) на расчетный счет орга-
низатора аукциона.

Дата признания претендентов участниками аукциона: 18.08.2010 г.
На аукцион допускаются только участники, прошедшие процедуру регистрации и имеющие право 

или документально оформленные полномочия на подписание протокола об итогах аукциона и дого-
вора купли-продажи имущества.

Победителем аукциона признается участник, предложивший наиболее высокую цену за предмет 
торгов. В день проведения аукциона организатор аукциона и победитель подписывают протокол 
об итогах аукциона. В случае уклонения победителя аукциона от подписания протокола об итогах аук-
циона или договора купли-продажи он утрачивает сумму внесенного им задатка и лишается статуса 
победителя аукциона.

Аукцион состоится 20.08.2010 г. в 15.00 по московскому времени по адресу: г. Москва, Духовской 
пер., д.14, каб. 37. Регистрация участников аукциона проводится 20.08.2010 г. с 14.00 по 14.45 
по московскому времени по адресу: г. Москва, Духовской пер., д.14, каб. 37.

Подробную версию данного извещения можно увидеть на следующих сайтах: www.mrsk-1.ru в раз-
деле «Закупки/ извещения» о проведении конкурсов и иные объявления о закупках или www.100lotov.
ru в разделе «Объекты на продажу».

ВЫПИСКА ИЗ ПРОТОКОЛА ОТКРЫТОГО АУКЦИОНА

Открытый аукцион на право заключить государственный контракт на  выполнение работ по 
устройству ограждения территории ОГУ «Урицкий психоневрологический интернат».

Процедура аукциона проводилась в период с 10.00 до 10.10 московского времени 16 июля 
2010 года по адресу: г. Орёл, ул. Ленина, д.37-а, зал заседаний. 

Н о -
м е р 
лота

Н а ч а л ь -
ная (мак-
с и м а л ь -
ная) цена 
контрак-
та, руб.

Н а и м е н о в а -
ние участ-
ника, сделав-
шего послед-
нее предло-
жение, почто-
вый адрес

Послед-
н е е 
предло-
ж е н и е , 
руб.

Наименование 
участника, сде-
лавшего пред-
п о с л е д н е е  
предложение, 
почтовый адрес

П р е д -
послед-
н е е 
предло-
ж е н и е , 
руб.

1 2 305 300

ООО «Фактор» 

 (303800,  г. Лив-
ны, ул. Кирова, 
д.64, оф. 23)

1 383 180 

ООО «Урицкая пе-

редвижная меха-

низированная ко-

лонна»  (303900,
Орловская область, 
п. Нарышкино, мик-
рорайон Строите-
лей , д.1)

1 394 706

Победитель аукциона  — ООО «Фактор» (303800,  г. Ливны, ул. Кирова, д.64, оф. 23).
В полной форме протокол открытого аукциона размещен на сайте www.adm.orel.ru.

Организация 
продает сельхозтехнику, 
б/у, в хорошем состоянии:

трактор К-701, комбайн  «Дон-1500 Б»,
культиваторы, погрузчики СПС.

Тел. 8-909-228-73-21. 

ДЕПАРТАМЕНТ ЗДРАВООХРАНЕНИЯ

И СОЦИАЛЬНОГО РАЗВИТИЯ ОРЛОВСКОЙ ОБЛАСТИ

объявляет конкурс на замещение вакантных должностей:

1. Директора областного государственного учреждения «Комплексный центр социального 
обслуживания населения Кромского района». Учреждение располагается по адресу: Орловская 
область, п. Кромы, ул. Карла Маркса, д. 3.

Требования, предъявляемые к претенденту на замещение должности директора учрежде-
ния:

высшее профессиональное образование; опыт работы в качестве руководителя или замес-
тителя руководителя учреждения (организации) не менее трех лет или общий стаж работы не 
менее пяти лет; знание основ управления учреждениями и законодательства Российской Феде-
рации и Орловской области в сфере социальной защиты населения.

2. Директора областного государственного учреждения «Комплексный центр социального 
обслуживания населения Сосковского района». Учреждение располагается по адресу: Орлов-
ская область, с. Сосково, ул. Советская, д. 23.

Требования, предъявляемые к претенденту на замещение должности директора учрежде-
ния:

высшее профессиональное образование; опыт работы в качестве руководителя или замес-
тителя руководителя учреждения (организации) не менее трех лет или общий стаж работы не 
менее пяти лет; знание основ управления учреждениями и законодательства Российской Феде-
рации и Орловской области в сфере социальной защиты населения.

Перечень документов, подлежащих представлению в комиссию по проведению конкурса 
на замещение вакантных должностей руководителей областных государственных учреждений 
претендентами для участия в конкурсе:

а) личное заявление;
б) собственноручно заполненная и подписанная анкета с приложением фотографии;
в) заверенные в установленном порядке копии трудовой книжки, паспорта или заменяющего 

его документа, документов об образовании и повышении квалификации государственного об-
разца;

г) медицинская справка по форме  086У;
д) собственноручно заполненная справка о доходах, об имуществе и обязательствах иму-

щественного характера, форма которой утверждена Указом Президента Российской Федера-
ции от 18.05.2009 г. № 559;

е) предложения по программе деятельности учреждения (в запечатанном конверте);
ж) иные документы по усмотрению претендента, характеризующие его профессиональную 

подготовку.
Документы направляются заказным письмом или представляются лично с описью направля-

емых документов по адресу: 302033, г.Орёл, ул. Лескова, д. 22 (каб.18).
Срок приема документов производится с 21 июля по 4 августа 2010 года.
Предполагаемая дата проведения конкурса — 19 августа 2010 года (г. Орел, ул. Лескова, 

д. 22, каб. № 14).
Подробную информацию о конкурсе можно получить по телефонам: 45-42-07; 45-30-18 (уп-

равление социальной защиты населения); электронный адрес сайта — www.adm.orel.ru

Открытое акционерное общество

«ОРЛОВСКАЯ ХЛЕБНАЯ БАЗА № 36»

ПРИНИМАЕТ НА ХРАНЕНИЕ

в г. Орел и п. Хомутово

зерновые урожаи 2010 года — ПШЕНИЦУ, ЯЧМЕНЬ, ГРЕЧИХУ, 
а также РАПС и ГОРОХ.

— Производим сушку влажного зерна и очистку от сорной 
примеси,

— льготные расценки для сельхозорганизаций всех форм 
собственности,

— круглосуточная приемка в период заготовки,
— быстрая разгрузка автомобилей,
— экспресс-анализ качества,
— лаборатория аккредитована при Россельхознадзоре.
Телефоны: 8 (4862) 43-51-10, 46-92-22, 46-92-21.
Адрес: г. Орел, пер. Складской, 7; п. Хомутово, ул. Коопера-

тивная, д. 1.
ТАКЖЕ ПРОИЗВОДИМ ЗАКУПКУ пшеницы фуражной, 

продовольственной, ячменя фуражного. Оплата оперативная, 
по факту поставки, справки по тел.: 8 (4862) 46-92-22, 
43-47-40.

ФГУП «Стрелецкое» Россельхозакадемии
(Орловская область, Орловский район, п. Стрелецкий, ул. 
Полевая, д.1, тел.: 8 (4862) 40-33-35, 40-36-91, 40-34-42, 

тел./факс  8 (4862) 40-36-46)

реализует семена
озимых культур

(лицензия МСХ РФ № 2900 от 18.04.2001 г.)
Культура Сорт Репродукция

Оз. пшеница Московская-39 элита

Оз. рожь Валдай элита, I репр.

Предлагаемые семена сертифицированы, соответствуют 
стандартам качества, откалиброваны и упакованы в мешки по 
50 кг.

Дорофеева Тамара Дмитриевна, собственник одной зе-
мельной доли размером 8,9 га в праве общей долевой собст-
венности на земельный участок площадью 39330000 кв. м, ка-
дастровый номер 57:24:03:00000011, расположенный по ад-
ресу: Орловская обл., Должанский р-н, д. Дубровка, на терри-
тории бывшего СПК «Дубровский», находящийся в общей до-
левой собственности граждан,

ИЗВЕЩАЕТ

о намерении собственника выделить земельный участок 
площадью 8,9 га в счет одной земельной доли в праве общей 
долевой собственности на земельный участок из земель сель-
скохозяйственного назначения:

поле VIII, участок 1, разрешенное использование — для 
сельскохозяйственного назначения.

Обоснованные возражения от участников общей долевой 
собственности по местоположению выделяемого земельного 
участка вручаются собственнику одной земельной доли Доро-
феевой Тамаре Дмитриевне лично под роспись либо направ-
ляются в её адрес: Орловская область, Должанский р-н, д. Ле-
бедки по почте заказным письмом с описью вложения и уве-
домлением о вручении в течение 30 дней со дня публикации 
настоящего извещения.

К возражению участников общей долевой собственности 
должны быть приложены копии документов, подтверждающих 
право собственности на землю.

Телефон 8-919-261-10-49.

ПОДШИПНИКИ, РТИ, ЭЛЕКТРОДЫПОДШИПНИКИ, РТИ, ЭЛЕКТРОДЫ
  стопорные кольца, цепи, звеньястопорные кольца, цепи, звенья
 манжеты, сальники, кольца уплотнительные манжеты, сальники, кольца уплотнительные
 паронит, техпластины паронит, техпластины

 р е м н и  п р и в о д н ы е  в е н т и л я т о р н ы е ,  р е м н и  п р и в о д н ы е  в е н т и л я т о р н ы е , 
вариаторные, сельскохозяйственныевариаторные, сельскохозяйственные

 р у к а в а  н а п о р н ы е ,  н а п о р н о - в с а с ы в а ю щ и е ,  р у к а в а  н а п о р н ы е ,  н а п о р н о - в с а с ы в а ю щ и е , 
для газовой сварки и резки металловдля газовой сварки и резки металлов

 РВД (рукава высокого давления) РВД (рукава высокого давления)
 насосы НШ насосы НШ
 металлорежущий и слесарный инструмент металлорежущий и слесарный инструмент

Орловский филиал ООО «Трансмаш»:Орловский филиал ООО «Трансмаш»:
г. Орел, ул. Инженерная, 7 (район Веселой г. Орел, ул. Инженерная, 7 (район Веселой 

Слободы);Слободы);
тел. (4862) 76-06-70, тел./факс 76-06-69.тел. (4862) 76-06-70, тел./факс 76-06-69.

Товар сертифицирован.Товар сертифицирован.

ОРГАНИЗАЦИЯ ЗАКУПАЕТ РАПС

В ОАО «ХЛЕБНАЯ БАЗА №36»

И В ХОЗЯЙСТВАХ ОРЛОВСКОЙ ОБЛАСТИ.

Обращаться по телефонам: 

74-08-96, 74-08-97, 8-903-637-38-30 

к Цыганкову Сергею Николаевичу.

ТЕЛЕФОН  РЕКЛАМНОГО АГЕНТСТВА 
НП «Редакция газеты
 «Орловская правда» 

76"20"34.

ООО «МАСЛОВО» 
ПРОДАЁТ

бычков 

двухнедельного 

возраста.

Требуются на работу

СКОТНИКИ, 

МЕХАНИЗАТОРЫ.

Жилье 

предоставляется.

Телефоны: 

40-43-19, 40-43-47.

Областной Совет народных депутатов выражает глубокое 
соболезнование депутату областного Совета народных де-
путатов Валерию Николаевичу Шорину в связи с безвремен-
ной смертью его сына.
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